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議  事 

 

開会（午後３時５分） 

 

大久保教育長 令和５年第 15回教育委員会を開会いたしたいと思います。 

先月もいろいろと学校行事っていいなという話もたくさんさせていただきまし

た。中学校の合唱コンクールに引き続きまして、フォルテでは、小学生の音楽

会がありました。最初から最後までもう目がうるうるといったような状態で、

とってもすばらしかったと思います。心がこもっており、みんな一生懸命練習

したなと感じました。子供たちもすごかったのですが、これをどうやって教え

たのかという、その先生方の凄さに本当に感銘を受けました。自分がもし教師

だったとしたら、これをどうやって教えていくのかということを思ったときに

本当に頭が下がる思いでした。 

それから、深圳小学との交流を４年ぶりに行うことができました。隔年で来た

り行ったりということで、ここ４年間行き来がなかったら、やはり寂しかった

です。やってみると、お互いの交流の素晴らしさを感じました。日本の小学生

たちが、深圳というところを話では聞いていたけれど、本当に深圳の子供たち

が来たんだとか、本物の中国語を聞いたときの子供たちの様子でありますとか、

それから、日本の子供たちの演奏も素晴らしかったけれども、深圳小学の皆さ

んの歌や踊りもとてもすばらしかった。最後は、「となりのトトロ」を日本語と

中国語両方のバージョンで、スクリーンに日本語と中国語と一緒に映し出して

共に大合唱したことがとっても感激でした。向こうの方も久々に国外に出たこ

とだろうと思いますし、先生方同士の交流事業も復活して、いろいろなお話も

たくさんされたということで、リモートもいいけれども、やはり肌と肌を合わ

せた交流ができたというところが非常によかったと思います。 

また、一昨日の土曜日には、図書館を使った調べる学習コンクールの表彰式も

ございました。毎年、最優秀作品や優秀作品を見させていただきますが、本当

に子供たちの可能性にはすごいものがあるなと驚かされます。いつまでも子供

だなんて思っていられない。でも、それが嬉しいのです。本当にすばらしい能

力と魅力、そしてまた、本当に未来志向でいるという子供たちの凄さ、素直さ、

闊達さとか表現力のすばらしさとかというものをいっぱい受けた、本当に感銘

を受けた次第でございます。 

さて、学校で言いますと、もう、あとひと月を切りました。３週間少々で冬休

みに入ります。 

それから、いしかわ百万石文化祭 2023も昨日で終了となりました。野々市市の

会場でもいろいろな催し物も行われました。マナビィフェスタとあわせていろ

いろな事業もたくさん行われました。 

また、マラソン大会が行われるなど、スポーツの分野でもたくさんの事業が行

われたところでございます。 

それでは、座って進行させていただきますので、よろしくお願いいたします。 
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傍聴の希望が出ておりましたので、これを許可いたしましたことをご報告申し

上げます。 

本日の会議録の署名を北村委員と中江委員にお願いしたいと思います。 

それでは、11月の教育長の活動報告に参りたいと思います。 

大久保教育長 「11月の活動報告」説明 

10/26 野々市中学校合唱コンクール視察 

「野々市市 学校・家庭・地域 応援企業」登録証贈呈式 

森永乳業(株)北陸支店様 登録証第１号・登録マーク・ステッカー 

第 14回定例教育委員会 

感謝状贈呈式 野々市ライオンズクラブ様 

中学校へスポットクーラー４台、体育施設へジェットヒーター２台

寄贈 

10/27 令和５年度石川県市町教育委員会連合会研究大会 

10/28～29 「マナビィフェスタ 2023」観覧・体験等 

10/28 館野小学校創立 40周年記念式典 

10/29 ＪＡののいち農業まつり 

郷土資料館外壁ペンキ塗り 視察激励 

野々市えきまえむすびーと 視察 

いしかわ国民文化祭 2023応援事業  

ブラック ボトム ブラス バンド ジャズ ライブ 

10/30 令和６年度予算要求 教育長・部長ヒアリング 

10/31 感謝状贈呈式 チャンピオンカレー様 

11/3 野々市市表彰・教育委員会表彰式、文化協会・スポーツ協会表彰式 

11/4 関札皓太・グレート小鹿 「ＮＰＯ法人 資源を増やす木を植えましょう」

記念植樹式 

国史跡末松廃寺跡発掘調査現地説明会 

ツエーゲン金沢 VS 大分トリニータ戦 観戦 

関札皓太選手激励会 

11/5 夜間中学シンポジウム 

       11/7 第 68回石川県学校体育研究大会白山野々市大会 

公開授業：ネット型「ソフトバレーボール」 

ボーイスカウト野々市第１団 日本連盟最高章「菊スカウト」受賞報告 

       11/8 茶谷學氏（元布水中学校長）高齢者叙勲（瑞宝双光章）伝達式 

令和５年度野々市市小学校音楽会 

11/9 第１回野々市市いじめ問題調査委員会 

11/10 学校訪問（菅原小学校） 

   学校給食用に贈呈されたカレールーによる野々市ブランドチャンピオン

カレー給食会 

11/11 市女性センター開設 40周年記念行事 

いしかわ百万石文化祭 2023 将棋フェスティバルＩＮ野々市 

いしかわ百万石文化祭 2023 みんなのアート展～創る・描く・想う～特
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別企画展「椿、咲く。」ギャラリートーク① 

11/13～16 令和５年度中国深圳小学教育交流訪問団 

 歓迎式典、歓迎晩餐会、授業交流視察、送別会 

       11/14 令和５年度合同納税表彰式・税についての作品表彰式 

       11/19 いしかわ百万石文化祭 2023 「マーチングバンドの祭典」 

いしかわ百万石文化祭 2023 BIG APPLE in NONOICHI 2023 

11/20 学校訪問（野々市中学校） 

11/21 野々市市立志式 式典及び記念講演 

          令和４・５年度文部科学省指定「人権教育推進校 公開研究発表会」 

2023ツエーゲン金沢シーズン報告会 

11/22 教育福祉常任委員会 

第２回県立夜間中学校開設連携会議 

第３回石川県市町教育委員会連合会理事会・教育長研修会 

       11/23 大日本プロレスリング「野々市市出身 関札皓太選手 凱旋試合」 

11/24 議会全員協議会 

11/25 第 11回図書館を使った調べる学習コンクール表彰式 

 

大久保教育長 10 月末から 11 月の活動報告は以上でございます。この件について、ご質問等

ございませんでしょうか。 

それでは、続きまして 12月の行事予定について、事務局お願いします。 

山下 部長  「12月行事予定表」説明。 

（説明の概要） 

12/2 野々市市剣道協会設立 50周年祝賀会 

12/3 令和５年度石川県スポーツ推進委員研修会開会式・表彰式 

12/6 市議会本会議（一般質問） 

12/7 市議会本会議（一般質問） 

12/11 予算決算常任委員会 

野々市市ジュニアソフトテニスクラブ激励会 

12/12 教育福祉常任委員会 予算決算常任委員会分科会 

12/13 第 32回花と緑ののいち椿まつり 2023 第３回実行委員会 

12/15 予算決算常任委員会分科会報告 予算決算常任委員会 

12/17 令和５年度 Innovate MUSEUM 関連事業「博物館ＤＸと地域文化遺産シン

ポジウム石川 2023」 

12/18 庁議 

令和５年第５回（12月）野々市市議会定例会本会議（閉会） 

令和５年度野々市市部活動における持続可能な体制づくり研修会 

12/19 第 16回教育委員会 

総合教育会議 

12/20 野々市ロータリークラブ年忘れ例会（感謝状贈呈式） 

       12/28 仕事納め式 
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大久保教育長 12月の行事予定でございました。この件についてご意見等ございませんでしょ

うか。 

       それでは議案に参ります。議案第 34号「令和５年度野々市市一般会計補正予算

（12月補正）教育費関係について」事務局お願いします。 

山下 部長  議案第 34 号「令和５年度野々市市一般会計補正予算（12 月補正）教育費関係

について」説明。 

       （説明の概要） 

       ・債務負担行為補正 

         ウイルス駆除ソフト更新等業務 

         小学校スクールバス運行業務 

         小中学校情報機器等保守委託業務 

         授業支援システム使用料 

         小学校英語指導助手派遣業務 

         中学校給食センター大規模改修事業 

         埋蔵文化財分布調査業務重機貸借 

         横江ゴクラク寺遺跡発掘調査支援業務 

         末松遺跡発掘調査（民間開発）支援業務 

         末松遺跡発掘調査支援業務 

         長池ニシタンボ・横江古屋敷遺跡発掘調査支援業務 

         体育施設清掃業務 

・歳入の補正額 

（款）10国庫支出金 （項）２国庫補助金   1,977千円 

（款）16諸収入   （項）４受託事業収入  1,518千円 

       ・歳出の補正額 

        （款）10教育費   （項）１教育総務費  16,144千円 

（款）10教育費   （項）２小学校費    35,982千円 

        （款）10教育費   （項）３中学校費    13,640千円 

        （款）10教育費   （項）４社会教育費   5,350千円 

        （款）10教育費   （項）５保健体育費  27,019千円 

 

大久保教育長 議案第 34 号「令和５年度野々市市一般会計補正予算（12 月補正）教育費関係

について」ご質問等ございませんでしょうか。 

       田村課長、建造物保存修理のところの説明をお願いします。 

田村 課長  建造物の保存修理におきましては、以前に申し上げましたとおり、本町地区は

北国街道にぎわい創出事業の一環といたしまして、昭和 30 年以前に建てられ

た本町通り沿いの建物の補修について、上限 100万円の補助を今年度より開始

しております。今年度におきましては、屋根瓦の修復を行うとのことで１件申

請がありました。その後にもう１件、土塀の修理を行うとのことで申請があり

ましたので、今回２件のうちの１件分の補助金の補正でございます。 

大久保教育長 古民家の方々で意識を持って、ご自宅の玄関前の通りに面するところを保存し

ていただけるという、そういった協力申出によって、その費用の幾ばくかを補
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助するというものでございます。 

その他ございませんでしょうか。この補正予算案について 12 月議会に上程し

てよろしいでしょうか。 

≪ 承 認 ≫ 

       続きまして、議案第 35 号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題につい

て」事務局お願いします。 

山下 部長  議案第 35号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題について」説明。 

（説明の概要） 

○野々市市いじめ調査委員会の設置 

         設置理由等 令和５年４月に市内中学校において発生したいじめ事案につ

いて、いじめ重大事態として国のガイドラインに基づき設置 

設置日   令和５年 11月９日 

調査委員  各職能団体から推薦 

小島弁護士、安本医師、佐野臨床心理士の３名 

委嘱期間  令和５年 11月９日から令和６年９月 30日まで 

調査内容  事案の全容解明、対処及び同種の事案の再発防止を目的とし

た調査分析及びその報告 

  「野々市市いじめ調査委員会の設置」につきましては以上ですが、この後につ

きましては、個人情報等不開示に当たる内容も含まれますことから、非公開が

適当かと思いますので、よろしくお願いします。 

 

大久保教育長 「野々市市いじめ調査委員会の設置」についての説明でございました。 

この後については、個人情報等の不開示に当たる内容も含まれてくるというこ

とでございます。これより先の議案第 35号の審議については、教育委員会会議

規則第 13条第１項の規定により非公開とし、日程調整の後、休憩後に再び行い

たいと思います。 

賛成の委員の方、挙手をお願いいたします。 

≪ 挙手全員 ≫ 

大久保教育長 挙手全員でございます。教育委員会会議規則第 13条第１項の規定によって、本

議案の今後の審議は、非公開とさせていただきます。 

それでは、報告に参ります。 

報告１「令和５年第５回（12月）野々市市議会定例会日程について」事務局お

願いします。 

塩田 課長  報告１「令和５年第５回（12月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

       （説明の概要） 

       11/24 全員協議会 

       11/29 議会開会 

       12/6  一般質問 

       12/7  一般質問 

       12/11 予算決算常任委員会 

       12/12 教育福祉常任委員会、予算決算常任委員会教育福祉分科会 
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       12/15 予算決算常任委員会分科会報告、予算決算常任委員会 

       12/18 議会閉会 

 

大久保教育長 報告１「令和５年第５回（12 月）野々市市議会定例会日程について」ご意見、

ご質問等ございませんでしょうか。 

それでは、報告２「令和４年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸

課題に関する調査結果について」事務局お願いします。 

大塚 参事  報告２「令和４年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関す

る調査結果について」説明。 

（説明の概要） 

毎年国が実施する「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題に関する調査」

の令和４年度の国・県・本市の数値の結果に基づき説明 

       ・暴力行為  市 小学校： 2.1件 中学校： 4.4件 

              国 小学校： 9.9件（過去最高） 中学校： 9.2件 

       ・いじめ   市 小学校：51.5件 中学校：51.2件 

              国 小学校：89.1件 中学校：34.3件 

       ・不登校   市 小学校：23.8件 中学校：56.3件 

              国 小学校：40.9件 中学校：59.8件 

 

大久保教育長 報告２「令和４年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関す

る調査結果について」ご質問等ございませんでしょうか。 

安嶋 委員  いじめについては、増加しているとか割合が多いことは、認知しております。

少し気になるのは、不登校のことです。やはり中学校、これは本市に限ったこ

とじゃなく全国的な傾向だという話もありました。去年ぐらいもコロナが原因

で不登校が増えているのではないかという話もありましたが、いろいろな対策

を講じていても増加傾向が続いているという、この背景、どうしてこんな感じ

になっているのかというのを大塚先生の方で感じられていることがあれば教え

ていただきたいと思いますがいかがでしょうか。 

大塚 参事  不登校の要因というのは本当に様々です。コロナによって、学校に来なければ

ならないというハードルが下がったということも事実でありますし、文部科学

省やいろいろな学識経験者の方から、必ずしも学校に行くことだけがすべてで

はないというような発信もなされており、保護者がお子さんを見て、今この子

に登校刺激を与えることが良いことなのか、それとも、とても心配な状況なの

かということを判断しあぐねているという、いろいろな社会的な要因もあると

思います。要因については、子供の心のエネルギーが溜まらない、溜まってい

かない。学校に来て楽しい経験をしたり友達と話し合ったり、コミュニケーシ

ョンをとる中で少し溜まるけれども、またすぐ減ってしまって遠退いてしまう

ということを繰り返してしまう子供もいます。不登校の子供は、言葉では一つ

になりますが、一人一人様々ですので、しっかりとそこは一人一人の要因を考

えながらいきたいと思っています。これといったところはなかなか難しいかな

と思っております。 
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安嶋 委員  ぜひ、その要因ごとの対応、寄り添いというものをお願いしたいと思います。 

大久保教育長 そのほか、ございませんでしょうか。それでは、報告３「令和６年野々市市成

人式～二十歳
は た ち

の集い～について」事務局お願いします。 

田村 課長  報告３「令和６年野々市市成人式～二十歳
は た ち

の集い～について」説明。 

       （説明の概要） 

       成人者の前途を祝福するとともに、人生の意義あるステップとなることを目的

とする。 

日  時  １月７日（日）午後２時開式 

場  所  野々市市文化会館フォルテ 

※12月中にご臨席の案内予定 

大久保教育長 報告３「令和６年野々市市成人式～二十歳
は た ち

の集い～について」ご質問等ござい

ますでしょうか。 

 それでは、報告４「第 41 回野々市じょんからの里マラソン大会の結果につい

て」事務局お願いします。 

宮前 課長  報告４「第 41回野々市じょんからの里マラソン大会の結果について」説明。 

（説明の概要） 

申込人数  791名 うち参加者 643名 完走者 637名 

記  録  一般の部（陸連登録者、陸連未登録者）、中学生・小学生・ 

トリムの部に分けて掲載。  

※【陸連登録者】第２部 10km 男子 30歳～39歳の部で大会新記録 

 

大久保教育長 報告４「第 41回野々市じょんからの里マラソン大会の結果について」ご質問等

ございませんでしょうか。 

それでは、その他事務局お願いします。 

塩田 課長  前回の第 14 回教育委員会終了後に、タブレットの使い方の中で今後の行事な

ども入れたら良いのではというご提案をいただきました。当面の運用について、

このような形でということでフォルダを作りましたので、担当の竹谷の方から

詳細な説明をいたしますのでよろしくお願いいたします。 

竹谷 係長  その他「ペーパーレス会議システムに掲載する教育委員向け行事について」説

明。 

（説明の概要） 

・教育委員へ出席依頼をし、出欠確認をする行事の取り扱い 

・教育委員へ案内通知を郵送し、出欠確認はしない行事の取り扱い 

             ※12月から運用開始し、ご意見があれば、随時見直しをする 

 

大久保教育長 この件について、ご質問等ございませんでしょうか。 

       その他、ございませんでしょうか。 

松本 委員  図書館を使った調べる学習コンクールの表彰式、内容もとてもよかったと思い
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ます。これが 10年以上経ちました。1,200という応募数は、野々市市の児童数

から比べると、たいへんな数であり成長してきたなと思います。スポーツでの

表彰はたくさんありますが、この文化面でこういう賞がずっと続いていく、去

年から公民館とタイアップして、この文化の野々市というのを盛んにしていく、

とてもすばらしい賞だと思います。金沢市には「越馬科学賞」という科学の研

究をした子供たちに、中学生ですが、表彰される賞がずっと続いています。そ

れをもらえるということが中学生にとっては誇らしい文化として育っています

が、野々市市のこれもそういう形に育ってきたなという感想を強く持ちました。

さらに、これからも、応援をしていければいいなという思いで参加させていた

だきました。 

市民の皆様にもこの中身を知っていただくことが、この表彰の裾野が広がって

いくと思います。図書館長さんがおっしゃいましたように、調べることの楽し

さということを 1,200の子供たちが味わっている。中学生もたくさんいました

し、小学生は割とこういうのには乗るんですが、中学生は自分が調べて疑問を

持って、また調べて疑問を持ってという、独自に新しい道を発見していくプロ

セスを進めていくというのは、とても大事な科学する心を育てるのではないか

と思います。ましてや今、タブレットなどの道具を身近に使うことができる中

でさらに広がっていくのではないかと思います。 

公民館は、全部の公民館にこの 13 の作品を町の人に見ていただくために複製

を作るという活動も本当に素晴らしい。裾野を広げる上で、大人にぜひ理解し

ていただいて、子供の環境に対する見方っていうものを大人が学ぶということ

にも繋がるので、大変有効な表彰式だなと思って参加させていただきました。 

田村 課長  いろいろお褒めのお言葉をいただき、ありがとうございます。今回のこの調べ

る学習コンクールは、私も初めてでしたが、子供さんの調べた内容が本当に高

度だなと思いまして、私も目からうろこでした。今回の公民館での展示につき

ましては、委員が仰っていましたように、各公民館で順次展示していくという

予定です。昨日、押野公民館でイベントがあり、そこで早速この 13点分、広く

皆さんに見ていただくような形で公開展示しました。随時、他の公民館でもこ

ういった内容のものがあったということを広く周知していきたいと思っており

ます。 

大久保教育長 ５月１日の学校基本調査時の小中学校合わせた児童生徒数は 4,818名です。そ

れに対して、1,258名ということで 25％を超えているところがすごいなと思い

ます。 

松本 委員  教育で誇れることがあるというのは素晴らしいことです。こういうことがある

ということを大いに知っていただくことは、教育委員会が一生懸命頑張ってい

ることの一つということで、ぜひ、オープンになってくといいと思います。25％

の子供が参加する、こんな誇らしいことはないです。その後ろには、たくさん

の先生方と図書館司書の方のすごい努力があるということも、ぜひ大きい声で

言っていきたい。頑張っておいでる方がいらっしゃってこそ、子供たちに良い

結果が出てくるだろうというふうに思います。 

大久保教育長 その他ございますか。 
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 それでは、日程調整に入ります。 

12月 19日（火）午後３時 第 16回定例教育委員会 

午後４時 第１回総合教育会議 

１月 25日（木）午後３時 第１回定例教育委員会 

≪ 日程調整 ≫ 

２月の定例教育委員会は２月 21日（水）午前 10時から行いたいと思います。 

 

大久保教育長 それでは、この後非公開での議案がございますので、一旦閉めさせていただき

たいと思います。 

 

≪ 休 憩 ≫ 

 

大久保教育長 それでは引き続き、議案第 35号につきまして、審議を行います。先ほど委員の

皆様の同意をいただきましたので、教育委員会会議規則第 13 条第１項の規定

によって、本議案の審議は非公開といたします。 

 

        ≪ 非公開 ≫ 

  

 

 

 

 

大久保教育長 それでは、以上をもちまして令和５年第 15 回野々市市教育委員会を終了させ

ていただきます。どうもありがとうございました。 

 

 

 

閉会（午後４時 45分） 

野々市市教育委員会会議規則第 12条第４項 

「会議録には、公開しないこととした会議の議事及び発言者が取消しを

求めた発言は、記載しない。」 


